
生存壓力空前 籲三方面扶持

全國工商聯與工信部近日聯合召開中小微
企業座談會。王欽敏指出，小微企業在整個
國民經濟中具有舉足輕重的地位，與就業、
經濟增長和社會穩定息息相關。一個國家的
經濟活力，在很大程度上取決於小微企業的
發展狀況。當前，小微企業普遍遭遇生產經
營成本劇增、融資難、融資貴、稅費負擔重
等問題，再加上結構調整、節能減排等剛性
約束，使得許多小微企業面臨前所未有的生
存壓力。
王欽敏呼籲，要切實加大對小微企業的扶

持力度，一是 力構建專門針對小微企業的
全方位政策幫扶體系。二是要 力構建能夠
惠及小微企業的服務體系。要有效配置現有
服務資源，加快建立以政府為主導、社會廣
泛參與的多元化、多層次中小企業服務體
系。三是要切實增強政策宣傳效果，形成全
社會關心支持小微企業發展的輿論氛圍。

工信部表支持 加快轉型升級

在認真聽取14位小微企業家的發言後，工
信部部長苗圩表示，轉型升級是中小企業發
展根本方向，要增強自主創新能力，增加研
發投入，注重企業信息化的應用，用信息化

手段提高效率，降低成本，提高競爭力，要
注重商業模式的應用。
苗圩指出，「政策不僅要聽 好，而且要

用得 。」工信部將會同有關部門，認真梳
理、完善促進小微企業的各項政策措施，有
針對性的採取措施，切實把政策措施落實到
位，加強和改善公共服務，支持小微企業創
業創新發展。

中央高度重視 出政策組合拳

近期，國務院密集出台和實施金融、財稅
政策「組合拳」，扶持小微企業，包括暫免
徵收部分小微企業增值稅和營業稅，要求各

地加大對小微企業金融服務的政策支持力
度。據了解，此次全國工商聯專門進行部
署，下發通知，圍繞與小微企業關係密切的
稅費、融資、政府服務、市場開拓、營造環
境等五方面，確定在10省市進行重點調研；
在31個省區市和新疆生產建設兵團展開問卷
調查，收回2,000餘份有效問卷。這些素材
為起草評估報告奠定下良好基礎。
而在日前出席另一活動時，王欽敏提醒民

營企業家注意，中央對於經濟方面的決策，
是務實而謹慎的，不再進行大規模的經濟刺
激，不輕易對市場干預，將充分發揮市場調
節作用。
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政策密集出台 工商聯評估落實

香港文匯報 •人民政協專刊訊（記者 張玲

傑、胡鑫）為深入貫徹黨的群眾路線教育實
踐活動、堅持履職為民的生動實踐，近日，
由安徽省政協組織的「政協江淮行」新聞採
訪活動在合肥啟動。作為省政協重點工作之
一，該活動創辦於2001年。受安徽省政協邀
請，本報成為參加安徽政協活動的唯一境外
媒體。

實地探訪政協工作 弘揚正能量

安徽省政協副主席、採訪團團長王秀芳表
示，此次活動有助於更好深入基層、了解基
層，增強開展教育實踐活動的成效。「希望
採訪團深入採訪，為合肥經濟社會發展營造
良好輿論環境，真正做到宣傳主旋律、弘揚
正能量。」王秀芳說。
「政協江淮行」創辦13年來，採訪團足跡

遍及安徽十多個省轄市，通過深入採訪、深

入挖掘，該活動已成為不
斷加大全省政協新聞宣傳
工作的有力抓手。
採訪團此次通過六天時

間，深入到合肥市的四縣
四區及巢湖市進行集中採
訪。「活動不僅對政協工
作起到很好的宣傳工作，
更能通過採訪團的實地探
訪，對政協工作做有力監
督。」合肥市政協人資環
委主任羅洪福對活動的舉
辦表示認同。

發揮協商民主優勢 登高望遠大有作為

啟動儀式上，合肥市長張慶軍介紹說，在
政府實際工作中，堅持把問計政協作為政府
決策的重要依據，始終把向政協徵求意見和
建議納入政府重大決策的必經程序。
同時，合肥市政協主席董昭禮表示，市政

協緊緊圍繞全市中心和大局，堅持履職為
民，充分彰顯人民政協為人民的價值追求，
積極探索新形勢下政協工作的新思路、新辦
法、新舉措，為打造「大湖名城、創新高地」
凝聚最廣泛的力量。
董昭禮向記者表示，只要始終堅持把推動

科學發展作為履行職能的第一要務，在圍繞
中心中定位，在服務大局中盡責，人民政協
就能準確把握時代主題，登高望遠，大有作
為。

調研海洋經濟發展
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（記者 傅龍金）十一屆福建省政協
經濟委員會第一次主任會議暨全體
會議近日在福州召開，研究關於
「大力推進福建省海洋經濟發展」重
點課題調研方案和省市政協經濟委
員會工作聯繫會議方案，並就進一
步做好今後5年工作發表意見和看
法。
福建是海洋大省，發展海洋經濟

具有得天獨厚的戰略區位和資源優
勢，2012年全省海洋生產總值5,220
億元人民幣，同比增長18.1%，佔
全省GDP的26.5%，海洋經濟成為
福建省經濟的主要增長極。今年4
月，「大力推進福建省海洋經濟發
展」被福建省政協確立為重點調研
課題。目前，福建省政協提案《關
於破解旅遊同質化難題加快推進海
洋休閒旅遊產業發展的建議》已開
展督辦調研。

帶回青海「好經驗」
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以上海市政協主席吳志明為團長的
部分在滬全國政協委員赴青海省考
察團，日前完成了對青海生態保護
與建設情況的專題考察。吳志明表
示，希望委員在實地考察基礎上，
履職建言，為推進生態文明建設貢
獻智慧和力量，並把青海的好經驗
帶回上海，促進上海生態文明建
設，推動上海與青海各領域交流合
作。
據介紹，青海確定三江源、青海

湖、祁連山、湟水流域、柴達木盆
地五大生態圈，相繼實施了三江源
生態保護與建設、青海湖流域及周
邊地區生態綜合治理等生態工程，
水土流失治理和生態功能修復卓有
成效，已完成水土流失治理面積929
平方公里，生態修復面積1.41萬平
方公里。
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羅富和赴鄂調研水安全

國家宗教局「開門納諫」

拓發展空間 挺小微企業
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何凡 綜合報道）近日，國家民委決策諮
詢委員會成立大會暨第一次全體委員會
議在京舉行。全國政協副主席、國家民
委主任王正偉在會上指出，各種重大決
策，應盡可能預先向決策諮詢委員會諮
詢，廣泛聽取意見，充分發揮委員會的
參謀和「外腦」作用，確保科學民主決
策。對於特別重大、特別緊要的問題，

要設立「直通車」。
王正偉指出，做好決策諮詢工作，要突

出戰略性，重點在一些事關民族工作全局
的中心任務、重大問題上加強研究、深入
思考；要突出對策性，堅持問題導向、需
求導向， 眼於實際、 眼於應用、 眼
於對策措施的可行性和操作性；要突出時
效性， 力做到關注新問題新變化，同時
要做到適度超前，走在決策前面；要突出

科學性，「不唯書、不唯上、只唯實」；
要突出國際性，立足國情、開闊視野，為
解決中國民族問題提出長遠之策、治本之
策。
大會公布了委員會組成人員名單，15位

專家任首批委員；委員會由王正偉任主
任，國家民委副主任李昭與陳改戶、中國
社會科學院學部委員郝時遠、中央民族大
學教授楊聖敏任副主任。

國家民委建「外腦庫」
■全國政協

副主席、國

家民委主任

王正偉。
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凡）內地小微企業正面臨前所未有的生存壓

力。近來，全國工商聯受工信部委託，向31

個省區市小微企業發出問卷調查，評估國務院

支持小微企業健康發展有關文件的貫徹落實情

況。全國政協副主席、全國工商聯主席王欽敏

在出席活動時透露，中央先後三次召開有關民

營經濟發展的座談會，中央主要領導分別對工

商聯報告進行了批示。「中央正研究相關政策

的具體落實，辦法總比困難多。」
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（記者 何凡）近日，國家宗教局組
織開展「開門徵求意見日」活動，
邀請北京市佛教、道教、伊斯蘭
教、天主教、基督教的宗教教職人
員和信教群眾代表，到國家宗教局
參觀交流，面對面聽取其意見建
議。國家宗教局局長王作安表示，
此次活動在國家宗教局歷史上是第
一次，今後還將通過多種方式和渠
道與宗教教職人員和信教群眾溝通
交流，不斷改進工作。

王作安回應了宗教界代表提出的
問題，對交流的形式和成效予以肯
定。他指出，該活動是國家宗教局
教育實踐活動聽取意見環節的一個
重要安排。一方面是讓宗教教職人
員和信教群眾了解國家宗教局的工
作，更重要的是為了更好聽取基層
宗教教職人員和信教群眾的意見建
議。

分析整理意見打好基礎

近期，國家宗教局領導班子成員先

後走訪各全國性宗教團體聽取意見建
議：王作安走訪中國道教協會和中國
天主教「一會一團」；副局長蔣堅永
走訪中國佛教協會、中國基督教「兩
會」、基督教青年會等；副局長張樂
斌走訪中國伊斯蘭教協會。
宗教局還書面徵求各全國性宗教

團體的意見，並在各全國性宗教團
體設徵求意見箱。目前，國家宗教
局正對收集到的意見建議進行匯總
整理，為下一步分析查找問題打下
基礎。

香港文匯報•人民政協專刊訊 全國政協副主席、民進中央常務副
主席羅富和率調研組近日在湖北省調研水安全以及長江保護與發展問
題。此次調研，旨在推動形成水資源是制約可持續發展的重要約束這
一共識，加強水資源綜合管理，促進全社會全民節水意識的形成。
羅富和表示，這次調研是為更好開展水安全建言獻策工作，更多

地掌握長江保護與發展問題，並與有關單位和專家就推進長江流域
綜合管理與保障水安全進行溝通交流。
近年來，民進中央積極建言獻策，提出了加強長江中下游濕地保

護和管理能力建設、推進流域綜合管理等多項重點提案，同時與長
江委合作舉辦了武漢「長江論壇」、南昌「長江流域湖泊保護與管
理」、重慶「長江流域區域經濟發展與水環境保護」、長沙「長江發
展」等一系列活動，社會反響很好。

■安徽「政協江淮行」活動現場。 記者張玲傑 攝

■全國政協副主席、全國工商聯主席王欽敏。 ■工信部部長苗圩。
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